

BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana
CAVENCOR



Asistentes a la primer reunión de la Junta Directiva de la Cámara

EN ESTE NÚMERO

NOTA EDITORIAL

NOTICIAS DE VENEZUELA

NOTICIAS DE COREA

NOTICIAS DE LA CÁMARA

DATO CURIOSO

NOTA EDITORIAL

La Junta Directiva la Cámara Empresarial Venezolano-Coreana (CAVENCOR) realizó su primera reunión, el pasado lunes 14 de noviembre. Es una noticia auspiciosa porque a partir de allí se empiezan a definir las pautas fundamentales de lo será el trabajo de esta institución binacional.

Hay mucho por hacer para consolidar una institución que se propone, entre otros objetivo, servir de puente entre los empresarios de Venezuela y de Corea; pero, en esta nueva etapa, la Cámara cuenta con una Junta Directiva que tiene la experiencia y la mayor disposición para hacerlo.

Vayan, entonces, nuestras palabras de felicitación y de estímulo para los miembros de ese nuevo equipo que conforma la Junta Directiva de CAVENCOR, en la certeza de que, más temprano que tarde, ese trabajo empezará a rendir frutos y hará de CAVENCOR una de las cámaras binacionales de mayor relevancia en el país.

NOTICIAS DE VENEZUELA

- **Firman convenios del sector transformador de Acero en Bolívar.**- Con la participación de 56 empresas clientes de productos planos y largos, el ministerio del Poder Popular de Industrias y Producción Nacional y la Corporación Venezolana de Guayana (CVG), realizaron una Rueda de Negocios del sector transformador de Acero. Durante la misma, fueron suscritos tres alianzas y nueve convenios con las empresas Unicon; Lamifleje; Metrototal; Perfiguaya; Almagal; Mallacentro; Trexa; Cercas Cuyuní y Alfacero Hual, para un total de 365.460 toneladas de acero. El viceministro de Industrias Básicas y presidente de CVG, Pedro Maldonado, precisó que CVG Sidor cerrará el año con 180 mil toneladas de acero líquido mensual y que las expectativas del sector para el año 2023 son muy prometedoras. Fuente: Últimas Noticias.
- **Comenzó segunda oferta pública de acciones de Cantv.**- El lunes 14 de noviembre, la Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (Cantv), dio inicio a su segunda ronda de colocaciones con la oferta de un millón de acciones Clase D en la Bolsa de Valores, destinada inicialmente a inversionistas prioritarios como trabajadores activos y jubilados, así como a accionistas preferentes. Esta segunda oferta pública viene después de la primera ronda de colocaciones del 5% de su paquete accionario realizada el pasado mes de septiembre, cuando Cantv vendió más de 1 millón de acciones. Esta nueva colocación se extenderá hasta el 18 de noviembre. Luego, a partir del 22 de noviembre, se abrirá el proceso para inversionistas en general. Una nota de prensa de Cantv señala que la Compañía emitirá hasta 39.357.042 acciones Clase «D». Fuente: Últimas Noticias.
- **Telefónica duplicará su inversión en Venezuela en próximos dos años.**- La operadora española de telecomunicaciones Telefónica anunció hace unos días, en su cuenta de Twitter, que en los próximos dos años invertirá en Venezuela 270 millones de dólares, tras haber ralentizado sus actuaciones en los últimos años. Con esta decisión, Telefónica prevé doblar su inversión en el país. Al respecto, el presidente de Telefónica Movistar Venezuela, José Luis Rodríguez Zarco, comentó que la economía venezolana “está dando signos de reactivación y queremos formar parte de esa recuperación”. El directivo también informó que esos 270 millones de dólares estarán destinados a actualizar y mejorar el mantenimiento de redes y sistemas, nuevos equipos de telecomunicaciones, plataformas tecnológicas, sistema de respaldo de energía y recuperación de estaciones. Fuente: finanzasdigital.com.

NOTICIAS DE COREA

- **Corea del Sur busca crear un enorme ecosistema de hidrógeno verde.**- El gobierno de Corea del Sur se comprometió a impulsar el uso y la producción de hidrógeno verde mediante la ampliación del apoyo para el desarrollo de tecnologías avanzadas y la construcción de infraestructura con el objetivo de lograr la meta de cero emisiones y convertirse en la principal potencia del mundo en la industria del hidrógeno. Según el plan, el Gobierno se esforzará para aumentar la cantidad de vehículos comerciales propulsados por hidrógeno para pasar de las 211 unidades actuales a 30.000 en el año 2030, y construirá 70 hidrogeneras en todo el país. También se busca aumentar la proporción de hidrógeno azul y verde al 2,1 por ciento de la oferta energética nacional, para 2030 y al 7,1 por ciento para 2036. Se espera que para 2030, estas medidas reduzcan las emisiones de gases de efecto invernadero en alrededor de 28 millones de toneladas, creen 98.000 empleos y generen un impacto económico por un valor de 34,41 millones de dólares. Fuente: Yonhap.
 - **SK ecoplant, Kospo desarrollarán negocios de hidrógeno y amoníaco.**- Las empresas SK Ecoplant y la estatal Korea Southern Power (Kospo) firmaron un memorando de entendimiento en Seúl, con el objetivo de establecer una infraestructura de producción para un suministro estable de hidrógeno y amoníaco. Según el acuerdo, SK Ecoplant desarrollará modelos comerciales de hidrógeno y amoníaco ecológicos en relación con otros proyectos de energía renovable, mientras Kospo supervisará el proceso de producción y las medidas logísticas. Estas compañías también trabajarán juntas para desarrollar celdas de combustible de óxido sólido bajas en carbono. “SK ecoplant ya ha asegurado soluciones de energía renovable como celdas de combustible, plantas de energía eólica marina y energía solar, y planea establecer una cadena de valor de hidrógeno que abarque todo”, dijo Park Kyung-il, director ejecutivo de SK Ecoplant. Fuente: koreajoongangdaily.
-

- **GS Caltex firma MOU con 8 empresas para el desarrollo de CCUS.**- La empresa coreana de energía GS Caltex firmó un memorando de entendimiento (MOU) con ocho empresas para promover el desarrollo de la captura, utilización y almacenamiento de carbono (CCUS). A la ceremonia de firma, celebrada el lunes 14 de noviembre en la sede de Hyundai Glovis en Seúl, asistieron representantes de otras ocho empresas participantes: Korea East-West Power, Hyundai Glovis, Hanwha Solutions, Samsung C&T, Namhae Chemical, Linde Korea, GS Energy y GS E&C. CCUS es un proceso de dos pasos en el que se recolecta el dióxido de carbono producido durante la generación de energía. Luego se almacena o se utiliza para otros fines. Al respecto, el director del Complejo Yeosu de GS Caltex, Lee Doo-hee, dijo “Desarrollaremos aún más formas de reducir las emisiones de carbono para llegar a una sociedad neutral en carbono y, al mismo tiempo, expandir los negocios a fuentes de energía ecológicas”. Fuente: koreajoongangdaily.

NOTICIAS DE LA CÁMARA

El pasado lunes 14 de noviembre, tuvo lugar, en la sede del Grupo SINABRO, ubicada en la urbanización Buena Vista, de Caracas, la primer reunión de la Junta Directiva de CAVENCOR. Durante la misma, fueron discutidos aspectos fundamentales para el funcionamiento de la Cámara en esta nueva etapa, teniendo en cuenta el precepto básico según el cual la Cámara debe ser útil a sus miembros para poder atraer un mayor número de integrantes.

Se planteó la posibilidad de ofrecer servicios de información especializada, como estudios de mercado, y análisis de los aspectos político y económico, entre otros. Además de la constitución de comisiones en áreas específicas para hacer más eficiente el trabajo. Se convino, de igual forma, que el boletín sea traducido al coreano y al inglés para que los empresarios de la Península Coreana también puedan enterarse del trabajo de la Cámara. Todo con la intención de convertirla en un verdadero enlace entre los empresarios de Corea y de Venezuela.

Por otra parte, fue adoptado el Logo de la Cámara y se decidió el uso de los dominio web .org y .com. En relación con la cuota de sostenimiento, se acordó preparar, de manera previa, un presupuesto de las necesidades y actividades de la Cámara en 2023; y, sobre esa base, determinar la cuota de sostenimiento, que deberán aportar los miembros. De igual manera, se acordó iniciar, a partir de enero de, próximo año, un programa de visitas institucionales a distintas organizaciones empresariales. Y, en relación con la elevación del nivel mediático de la Cámara y la realización de actividades públicas, se consideró conveniente esperar hasta que la Cámara haya avanzado en su consolidación, para poder dar respuesta adecuada a las expectativas que se puedan generar.



Reunión de la Junta Directiva de la CAVENCOR en pleno desarrollo

DATO CURIOSO

La relación comercial entre Venezuela y Corea en la década de los años 70.- Para la década de los años 70, en el marco de las realidades de la época, Venezuela impulsó una agresiva diplomacia económica, que la llevó a estrechar lazos de amistad no sólo con los miembros de la OPEP sino también con distintos países del mundo afroasiático. Corea fue uno de los países con los cuales Venezuela ganó espacios para el encuentro y la cooperación.

Por esos años, llegó al país una serie de visitas no solamente de alto nivel político sino también misiones económico-comerciales, entre las que merecen ser destacadas: una en abril de 1972, con ocasión de celebrar los primeros siete años del establecimiento de relaciones bilaterales, realizar un estudio general de mercado venezolano y estrechar lazos comerciales; y la otra, de Estudios Económicos, en noviembre de 1976, con el propósito de evaluar las áreas de mutuo interés económico binacional para fortalecer las relaciones diplomáticas.

En julio de 1979, la Embajada de la República de Corea en Caracas presentó a la consideración del gobierno venezolano un proyecto de convenio económico y comercial. En aquella oportunidad, sin embargo, los organismos oficiales consultados fueron de la opinión de diferir este proyecto, en virtud de las desventajas que comportaba y por el desinterés en incrementar el comercio con tan lejana nación asiática.

A pesar de las misiones oficiales y de la actitud proactiva de la Embajada en Caracas, el balance de la relación comercial entre ambos países en la década de los años 70 es magro. Ya para diciembre de 1977, el Consejero de la Embajada, señor Cho, Kab Dong, daba cuenta del poco intercambio comercial bilateral, reflejado en las exportaciones de Corea a Venezuela a las que consideró casi nulas.

Fuente: Molina, N. (Comp.) (2015): **Historia de las Relaciones Diplomáticas Venezuela-Corea (1965-2015)**, Mérida, Universidad de los Andes (ULA), Embajada de la República de Corea en Venezuela. 312 pp.